

Viernes 08 de junio 2012

Última modificación 08.06.2012

El Financiero Dólar siguió en caída libre ante el peso Clara Zepeda Hurtado El dólar siguió en caída libre frente al peso y tras cuatro descabalgos consecutivos volvió a cotizarse por debajo de las 14 unidades. La divisa estadounidense sufrió ayer su peor caída en más de un mes ante la moneda mexicana, al retroceder 15.97 centavos, equivalente a 1.13 por ciento, al cerrar en operaciones al mayoreo en 13.9650 pesos, según el Banco de México (Banxico). Luego de permanecer seis jornadas arriba de 14 pesos, el tipo de cambio cotizó este jueves abajo de esa cota, e hiló cuatro jornadas en retroceso, acumulando una apreciación de 38.70 centavos (2.70 por ciento). P.C. tipo de cambio, dólar

China recorta su tasa de interés Clara Zepeda Hurtado Ante un escenario con tantas incógnitas, los mercados financieros internacionales se desinflaron en la recta final de sus jornadas, registrando balances mixtos. Dos noticias sorprendieron al mercado durante la apertura de la jornada. La primera es que China decidió recortar su tasa de interés de referencia por primera vez desde 2008; mientras que en Estados Unidos, las solicitudes nuevas de seguro por desempleo decrecieron más de lo esperado. Así, las bolsas de valores dispararon sus ganancias, pero quitaron el pie del acelerador, tras la audiencia de Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal, ante el Comité Económico Conjunto del Congreso de Estados Unidos. P.C. China, tasas de interés

México, refugio para capitales turísticos extranjeros Claudia Alcántara Empresarios nacionales y extranjeros de la industria turística ven a México como un refugio para sus capitales ante la crisis económica europea y la lenta recuperación de Estados Unidos. Iniciarán proyectos nuevos y retomarán algunos detenidos, durante este y los próximos tres años. Para el cierre de este año tanto el sector público como el privado pronostican que la inversión privada en materia turística en el país podría recuperarse a niveles similares de 2008, año en que se reportó una captación de recursos récord por cuatro mil millones de dólares. El vicepresidente del área México, Centro y Sur de América Latina, de Marriott International, Manuel Ovies, aseguró que el crecimiento de la compañía se ve fuerte a futuro, ya que prevén que en los próximos tres a cinco años la cadena duplique el volumen de unidades -bajo distintas marcas- que operan en el país, al pasar de 20 a 40 aproximadamente. P.C. turismo

Precios de alimentos, altos y vulnerables: FAO (Héctor A. Chávez Maya) Los precios de los productos agrícolas han bajado drásticamente desde su nivel máximo, pero siguen siendo altos y vulnerables a los riesgos relacionados con las condiciones meteorológicas y la incertidumbre económica mundial, dijo la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). De acuerdo con el Índice de la FAO para los Precios de los Alimentos, la evolución mensual de los precios internacionales de una canasta básica se redujo 4 por ciento en mayo. Los precios registraron un valor medio de 204 puntos durante ese mes, 4 por ciento menos que en abril y el valor más bajo desde septiembre de 2011. P.C. FAO, alimentos, precios Alza en insumos y sequía ponen en riesgo a poricultores Zenyazen Flores El aumento en los insumos, la sequía, carencia de tecnología en las granjas y la falta de ingresos de las familias para aumentar su consumo de carne provocaron que en los últimos ocho años se contrajera en 30 por ciento el número de poricultores, lo que se traduce en la pérdida de unas 300 mil cabezas de cerdas madres, por lo que quedan 700 mil. La soya y el maíz, que constituye 90 por ciento de la alimentación de un cerdo, han triplicado sus costos de 2000 a la fecha, ya que hace una década la tonelada de soya costaba 170 dólares y hoy está en 550, en tanto que el maíz pasó de 70 a 250. No obstante, Diego Breña, presidente de la Asociación Mexicana de Ciencia y Tecnología de la Carne, consideró que si los productores comienzan a tecnificar sus granjas podrán salir de ese bache hasta aumentar el precio del cerdo y dar mayor eficiencia a la producción porcícola. P.C. porcicultura, insumos, sequía, producción

China camina junto al mundo / primera parte Zeng Gang Dentro de poco en Los Cabos, Baja California Sur, se celebrará la Sexta Cumbre de Líderes del G-20, que ha acaparado la atención mundial. Como es sabido por todos, desde su creación hace más de una década, el G-20 se ha convertido en la plataforma más importante de gobernanza económica mundial. En el contexto actual, caracterizado por la prevalencia de las preocupaciones por el desempeño económico mundial y la incertidumbre en torno a sus perspectivas, el G-20 ha adquirido un papel más relevante en la gobernanza económica global. Ahora todo el mundo ha girado su mirada hacia Los Cabos, con la esperanza de que los líderes de este bloque sigan enfocándose en los serios y apremiantes riesgos y retos mundiales en materia económica y financiera, que den muestras de unidad y éxitos, y generen beneficios compartidos. Siendo miembro del G-20 y el mayor país en vías de desarrollo dentro de este bloque, China siempre ha dedicado esfuerzos activos para reforzar la institucionalidad del G-20 y ha actuado activamente para colaborar y participar en las acciones de coordinación internacional en el marco del G-20, contribuyendo así positivamente a una constante mejora de este mecanismo, al fomento de la recuperación gradual y desarrollo estable de la economía mundial, y a la defensa de los intereses comunes de diversos países y pueblos del planeta.

P.C. G-20, China Reforma

Desaceleran ventas a EU a ritmo de 2009 Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (08 junio 2012).- Las exportaciones desde la economía mexicana hacia el mercado estadounidense observaron su menor avance a tasa anual desde octubre de 2009, al aumentar sólo 6.5 por ciento en abril de este año a 22 mil 740.4 millones de dólares. Según información del Departamento de Comercio, algo similar ocurrió en el cuarto mes del año con las importaciones, indicador que apenas subió 7.9 por ciento anual, a 17 mil 293 millones de dólares, su aumento más pequeño en los últimos 29 meses. La combinación de estos avances provocó el incremento de 7.1 por ciento en el comercio bilateral, su menor

desempeño desde noviembre de 2009, cuando el registro fue de un alza de 6.4 por ciento anual. P.C. Estados Unidos, exportaciones

Aumenta preocupación por economía Por Gonzalo Soto Cd. de México México (08 junio 2012).- El reciente deterioro de la situación económica en Europa y su afectación a otras partes del mundo han encendido más focos de alerta en el Banco de México (Banxico), que consideró que el balance de riesgos para el País ha empeorado. De acuerdo con su Anuncio de la Política Monetaria, ante la falta de soluciones definitivas a los problemas de la zona euro, se ha intensificado la percepción negativa sobre la actividad económica, del sistema bancario y del acceso al mercado de deuda soberana de algunos países de esa región. "Ello ha conducido a un incremento en la incertidumbre que se ha reflejado en reasignaciones masivas de inversiones hacia activos que se consideran refugios de valor, causando una gran afectación a las condiciones en los mercados financieros internacionales", indicó. P.C. Banco de México, política monetaria, crisis, economía mundial

Crece proteccionismo en G-20 Por NEGOCIOS / Staff Bruselas Bélgica (08 junio 2012).- El proteccionismo se ha incrementado alrededor del mundo y 123 nuevas restricciones al libre comercio fueron implementadas en los últimos ocho meses, reveló un reporte de la Unión Europea. Mencionó que entre septiembre de 2011 y mayo de 2012, un promedio de más de 15 nuevas medidas fueron introducidas cada mes, las cuales se comparan con 12 registradas un año antes. El informe señaló que la fase de introducción de las nuevas medidas proteccionistas se aceleró. P.C. G-20, proteccionismo

Sube inversión fija 8.6% en trimestre Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (08 junio 2012).- Aunque en el primer trimestre del presente año la inversión fija bruta registró un avance anual de 8.6 por ciento, esta tasa de crecimiento es la más baja de los últimos cinco trimestres, muestran cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Tan sólo en el último trimestre de 2011, la tasa de crecimiento de la inversión fija bruta alcanzó un nivel de 11.4 por ciento; mientras que en promedio, en los cuatro trimestre previos el crecimiento fue de 10.3 por ciento. En el primer trimestre de 2012, la inversión en maquinaria y equipo registró un incremento de 12.6 por ciento. Aunque esta tasa es alta, se compara en desventaja con la registrada en los cuatro trimestre previos, en los que la tasa media de crecimiento trimestral fue de 19.6 por ciento. P.C. INEGI, inversión fija bruta

Prevén se estanque sector automotriz Por Sara Cantera Cd. de México México (08 junio 2012).- La venta de automóviles en el mercado mexicano se estancará durante los próximos 8 años y se agregarán al mercado interno apenas 100 mil unidades nuevas cada año, para llegar a las 1.3 millones en 2020, según previsiones de la consultora Kaso y Asociados. Armando Soto, director general de Kaso y Asociados, explicó que este lento crecimiento en las ventas de vehículos se debe al bajo poder adquisitivo de la población y a la poca oferta del crédito. Durante su presentación en la conferencia anual para el sector automotriz de Pricewaterhouse Coopers, Kaso y Asociados detalló que sólo 2 por ciento de la población puede cambiar auto cada 2 o 3 años, en promedio y tienen de 3 a 4 autos por familia. P.C. industria automotriz, pronósticos El Universal Pronostica la ONU una recesión globalNUEVA YORK.— La economía global está al borde de una nueva recesión, debido al fracaso de las políticas en el mundo desarrollado para resolver la crisis del empleo, disminuir la deuda pública y estabilizar el sistema financiero, reveló ayer la ONU. Como consecuencia, el informe de Naciones Unidas titulado Situación y Perspectivas de la Economía Mundial 2012 ajustó a la baja el crecimiento estimado, a 2.5% para este año y a 3.1% para 2013, lo que supone una décima porcentual por debajo de sus proyecciones de diciembre pasado. “Este pronóstico presupone, sin embargo, que la crisis de la deuda en la zona del euro no se agrava y que no se ejerza aun más presión hacia medidas estrictas de austeridad fiscal en los países desarrollados”, de acuerdo con el informe. P.C. ONU, recesión, economía mundial Turismo atraerá más inversión: GuevaraJorge Arturo López Gómez | El UniversalLa estabilidad de la economía nacional ha permitido que los empresarios turísticos volteen a ver a México como un refugio de sus inversiones, y la secretaria de Turismo Gloria Guevara Manzo no descarta que al final del año se logre la meta de atraer 4 mil millones de dólares del extranjero. La funcionaria destacó que hay una importante cantidad de proyectos en puerta, en diferentes estados, independientemente de las inversiones consolidadas en los primeros cinco meses del año. P.C. turismo Llega a 3.8% inflación anual a mayoRedacción | El UniversalEn mayo de 2012 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) disminuyó 0.32%, con lo cual la tasa anual de inflación se situó en 3.85%; superior a la de mayo del año pasado, cuando la caída mensual fue de 0.74% y la tasa anual de 3.25% El índice de precios subyacente avanzó 0.27%, superior al 0.18% de mayo de 2011. Al interior del índice de precios subyacente, el subíndice de precios de las mercancías se elevó 0.3% en mayo, con alzas en los precios de alimentos, bebidas y tabaco de 0.42%. El subíndice de los servicios creció 0.23% P.C. INEGI, inflación Financiamiento, tipo de cambio e inestabilidad financieraGregorio Vidal* | El UniversalEn semanas recientes el peso se ha estado devaluando frente al dólar, con cambios importantes en las cotizaciones en plazos cortos. Si bien no existe una caída drástica, lo cierto es que la modificación en el tipo de cambio es un dato en el funcionamiento actual de la economía. No es el resultado de una decisión producto de la política económica que se ha estado ejecutando. Por el contrario, el banco central y la administración federal han estado declarando que los denominados fundamentales de la economía del país están bien, que la política en materia de manejo de las finanzas públicas es la correcta, como también la que se aplica en el terreno del crédito. P.C. sistema financiero El Economista Banxico, abierto a mover tasas por inflaciónReutersEl banco central de México dejó el viernes intacta su tasa de interés clave en un 4.50%, como esperaba el mercado, aunque indicó que está abierto a subirla o bajarla más adelante dependiendo de la trayectoria de la inflación local. Pero el Banco de México dijo, en un comunicado junto con la decisión, que por ahora su postura monetaria es conducente a alcanzar su objetivo permanente de inflación del 3 por ciento. "La Junta (de Gobierno del

banco) se mantendrá atenta a la evolución de todos los determinantes de la inflación, dado que el comportamiento de éstos podría hacer aconsejable ajustar la postura de política monetaria para hacerla más o menos restrictiva dependiendo del escenario que se presente", afirmó. La autoridad monetaria sostuvo que la reciente caída del peso, que se teme pueda afectar a los precios, no ha trastocado su panorama inflacionario. P.C. Banco de México, tasas de interés, inflación Bolsas de Europa terminan con racha de cuatro días a la alza Reuters Londres- Las acciones europeas bajaron este viernes y frenaron una racha de cuatro días de alzas por la decepción de los inversionistas ante la falta de estímulo monetario de Estados Unidos, mientras se preparaban para posibles cifras económicas débiles de China durante el fin de semana. El índice de acciones FTSEurofirst cerró con una caída de 0.3% a 981.62 unidades en una sesión con mucha volatilidad. "Ayer, (el presidente de la Fed Ben) Bernanke decepcionó y el mercado reaccionó mal", dijo Lorne Baring, director gerente de B Capital Wealth Management. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Déficit comercial de EU disminuye en abril Reuters Washington- El déficit comercial de Estados Unidos se estrechó en abril, ya que las importaciones y las exportaciones retrocedieron desde los altos niveles que anotaron en marzo, en una señal de que se desacelera la demanda global, mostró este viernes un informe del Gobierno. La brecha comercial disminuyó 4.9% a 50,100 millones de dólares, al caer las importaciones de bienes y servicios 1.7% a 233,000 millones de dólares, dijo el Departamento de Comercio. Las exportaciones bajaron 0.8% a 182,900 millones de dólares. Sin embargo, las importaciones y exportaciones anotaron el segundo nivel más alto que se registre. Los analistas consultados por Reuters esperaban una brecha comercial levemente menor de 49,500 millones de dólares. P.C. Estados Unidos, déficit comercial Dólar se fortalece contra el euro y el yen Reuters Nueva York - El dólar subió levemente contra el euro este jueves en operaciones volátiles, después que las medidas anunciadas por el banco central chino para impulsar el crecimiento fueron ampliamente contrarrestadas por declaraciones del presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke. Las negociaciones fueron extremadamente volátiles, con el euro tocando más temprano máximos de dos semanas, luego de que el banco central de China recortó las tasas de interés referenciales para apoyar al crecimiento de la segunda mayor economía del mundo. P.C. tipo de cambio Facilitan inversión en organismos internacionales Edgar Huérfano / El Economista Los bancos, y cualquier empresa dedicada al otorgamiento de crédito en México que realice inversiones en organismos internacionales, no tendrán repercusiones significativas en su capital ni en sus reservas de crédito, esto de acuerdo con el anteproyecto de ley enviado por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) a la Cofemer. Actualmente, estas inversiones se descuentan por completo del capital social del banco, lo que presiona al Índice de Capitalización de la institución. rganismos como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) tienen distintos fondos para el apoyo al desarrollo en los que empresas financieras privadas pueden participar en el capital social. Las modificaciones que la autoridad propone a las “Disposiciones de carácter general aplicables a las instituciones de crédito” establecen que de las inversiones que se realicen en fondos de organismos internacionales, se restará del capital básico un monto equivalente a 25% del valor de las inversiones cuando el banco mantenga hasta 10% del capital del fondo. P.C. sistema financiero, inversión, organismos internacionales Japón revisa al alza su PIB del primer trimestre Reuters Tokio- El superávit de la cuenta corriente de Japón cayó inesperadamente en abril respecto al mismo mes del año anterior en una señal de que una desaceleración en China está pesando sobre la demanda por las exportaciones del país y arrojando dudas sobre la fuerza de su recuperación económica. El crecimiento del primer trimestre, en tanto, fue revisado al alza a un avance de 1.2% desde 1% informado inicialmente, reflejando revisiones hacia arriba en gastos de capital y consumo privado, mostraron también datos separados divulgados. El superávit de la cuenta corriente de Japón cayó 21.2% anual en abril, lo que se compara con la mediana de estimaciones de un incremento de 2.8% anual y tuvo lugar tras un declive de 8.6% en marzo. P.C. Japón, PIB, crecimiento económico PIB de Francia caerá 0.1% en segundo trimestre AFPEI Banco de Francia (BdF) revisó el viernes a la baja su previsión de crecimiento de la economía francesa en el segundo trimestre y espera ahora un retroceso del Producto Interior Bruto (PIB) del 0.1%, en vez de un estancamiento (+0%). Se trataría, si esta previsión se confirma, del primer trimestre de contracción de la economía desde que Francia salió de la recesión en la primavera de 2009. P.C. Francia, PIB, crecimiento económico PIB de Grecia se desmorona; cae 6.5% en el trimestre Reuters La economía griega se contrajo aún más en los primeros tres meses del 2012 y retrocedió un 6.5% interanual, en medio de dolorosos recortes salariales, aumentos de impuestos y un desempleo récord. Los datos, divulgados el viernes, darán más argumentos a los políticos que hacen campaña contra las exigencias del rescate internacional antes de las elecciones parlamentarias del 17 de junio. Las agudas medidas de austeridad han profundizado las penurias económicas y alejado a los votantes de los partidos políticos de centro que apoyaron un rescate de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional. P.C. Grecia, PIB, crecimiento económico La economía mundial, en espera de un salvavidas José Luis Caballero / El Economista Poco a poco, el escenario macroeconómico se nubla. La revisión de los pronósticos de crecimiento, que al inicio del año se tornaban positivos, ahora ha cambiado de rumbo y éstos se vuelven cada vez más inciertos y, en algunos casos, matizados por cierto pesimismo. Hace apenas unas semanas, el Fondo Monetario Internacional (FMI) bajaba su expectativa de crecimiento de la economía mundial para ubicarla en 3.5 por ciento. Ayer, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), en una versión revisada de su informe “ Situación y perspectivas de la economía mundial en el 2012”, modificó sus pronósticos a la baja, para ubicar el crecimiento de la economía mundial en 2.5%, con cifras regionales muy desiguales. P.C. economía mundial, UNCTAD Reforma laboral no es panacea para generar empleo: oposición María del Pilar Martínez / El Economista Los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) se pronunciaron por modificar el modelo económico e impulsar la inversión en infraestructura para generar empleos, pues la reforma laboral, no resuelve la demanda de puestos de trabajo. En el marco de la mesa redonda "¿Qué pasará en el siguiente sexenio con la política laboral?", -convocada por el Instituto de Política Laboral- se informó que los temas apremiantes a resolver están vinculados con la economía y en segunda instancia con la Ley Federal del Trabajo, en donde se tienen que analizar temas como la justicia laboral, la inspección en el trabajo, la contratación colectiva, el outsourcing y la transparencia. P.C. reforma laboral, empleo, partidos políticos La

Jornada La concentración de mercados en México triplica la de otros países Roberto González Amador Por lo menos siete sectores clave para el funcionamiento de la economía y la generación de riqueza en el país presentan grados de concentración en pocas empresas, en una proporción que incluso triplica los niveles que en otros países son considerados obstáculos a la competencia. En los sectores de telefonía fija, producción de cemento, televisión abierta, telefonía móvil y tiendas departamentales existen niveles de concentración por arriba de parámetros usados internacionalmente para determinar la existencia o no de condiciones de competencia y por tanto de acceso y costo a los consumidores; de acuerdo con información recopilada por la Asociación de Bancos de México (ABM). P.C. sector empresarial, actividad económica, ABM Baja dólar a \$13.96 pero en bancos se vende a 14.17 Juan Antonio Zúñiga M. El precio del dólar se colocó abajo de 14 pesos en las grandes operaciones interbancarias por primera vez en las últimas siete jornadas, al cerrar ayer las operaciones del mercado local de divisas a 13.9650, casi 16 centavos abajo del término de la jornada anterior, pero en la ventanilla de los bancos se vendió a 14.17 y hasta 14.27 pesos. Todavía en un ambiente de volatilidad, por la espera de la decisión del gobierno español sobre el rescate de sus principales bancos, el peso registra una depreciación de 8 por ciento respecto de la paridad que tuvo frente al dólar el 2 de mayo pasado, al inicio de este periodo de inestabilidad financiera generada por la crisis financiera de la eurozona. P.C. tipo de cambio, dólar En Cuba el turismo creció 7.3% en 2011; recibe 2.7 millones de visitantes al año Víctor Cardoso Cayos de Villaclara, Cuba., 7 de junio. Por trigésima segunda ocasión ésta, la mayor de las islas de las Antillas, mostró su mejor cara: la hospitalidad. Pero sobre todo su autenticidad, que en un plano como el turístico, no da pie a equívocos. Es, como lo tiene bien conceptualizado Regla Dayami Armentero, directora general del hotel Los Caneyes y que comparte con el visitante: "Queremos ser posibilidad y realidad, nunca proyecto de imagen". El turismo para Cuba es la más importante fuente de ingresos y por eso lo cuida, lo procura, lo crece. P.C. turismo, Cuba Inegi: deflación mensual de 0.32% en mayo; la inflación anual, 3.85% Juan Antonio Zúñiga Como ocurre en el quinto mes desde 2003, los precios al consumidor registraron un descenso mensual en mayo, esta vez de 0.32 por ciento, una deflación menor a la de 0.74 por ciento observada en mayo de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Pero la deflación mensual de mayo no impidió que el movimiento anual del crecimiento de los precios, respecto al nivel que tuvo en el mismo mes de 2011, llegara a 3.85 por ciento y fuera mayor a la de 3.25 por ciento del quinto mes del año pasado. P.C. INEGI, inflación Inauguran en Puebla el encuentro de la red nacional Turismo para Todos La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, inauguró ayer el 11 Encuentro de la Red Nacional de Turismo para Todos, que se realizó en la ciudad de Puebla y que tiene el propósito de incentivar los viajes para la población en general. En México existen 9 millones de adultos mayores y 8.5 millones de personas con capacidades diferentes, que tienen derecho a disfrutar de los viajes y la recreación, dijo la funcionaria citada en un comunicado. P.C. turismo, Puebla Jóvenes profesionistas batallan para conseguir empleo en su área Mariana Suárez Esquivel Un periodista con maestría en artes visuales vende afores. Un pedagogo comercializa seguros de vida. Un abogado conduce un taxi. Historias como las de Franco, Salvador y Gustavo, comunes en la capital del país, refuerzan la idea de que entre más preparado esté alguien, más se dificulta la posibilidad de encontrar empleo. En el Distrito Federal 48.84 por ciento de la población económicamente activa desempleada es joven, es decir, casi cinco de cada diez jóvenes no tiene trabajo y de la población no económicamente activa disponible, calificada por el Inegi como que ya no buscan empleo por ser amas de casa, jubilados o estudiantes, 51.44 son jóvenes, "y ya no buscan trabajo porque ya no tienen esperanzas de encontrarlo", señala la Secretaría del Trabajo y Fomento al empleo capitalina. P.C. INEGI, empleo, jóvenes El País Fuentes europeas avanzan que España pedirá el rescate de la banca este sábado Fuentes europeas avanzan que España pedirá el rescate de la banca este sábado El País Madrid / Berlín 8 JUN 2012 - 15:34 CET 1788 El Gobierno pedirá activar el rescate europeo este fin de semana para recapitalizar a sus bancos, según han informado a Reuters dos fuentes oficiales comunitarias y una del Gobierno alemán. Esta agencia añade que mañana se prevé que haya una teleconferencia de los ministros de Economía del euro para discutir los detalles del plan de ayuda. Una de las fuentes citada por Reuters llega a concretar que España solicitará la ayuda el sábado por la tarde. Sin embargo, el Ejecutivo español ha garantizado que no tiene una decisión tomada al respecto a la espera de conocer los resultados de las evaluaciones a la banca del FMI, que se conocerán el lunes, y las conclusiones de las auditorías independientes encargadas a dos firmas extranjeras, que se publicarán en 10 o 15 días. El presidente, Mariano Rajoy, negó el rescate hace poco más de una semana. P.C. España, crisis, rescate financiero